

"Vigilad y estad firmes en la fe. Porque vendrán a vorotros falsos profetas, vestidos con piel de oveja, pero por dentro son lobos rapaces".

Con estas palabras de Cristo os prevenimos contra los propagandistas protestantes, que se os pueden acercar bajo buena y aun piadosa apariencia. Estad alerta!

(Pastoral de Mons. Blessing, Vicario de Limón).

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

"Compadeciam a gerosamente (si obran de buena fe) a los pobres ilusos que creen impedir la lectura de periódicos malos, rempizándolos por otros llamados tolerantes, de medias tintas o incoloros".

PIO X

(Carta al Párrco de Calpusterleno).

Editor y Admor. L. Cartín G. | Corredactor: Emmanuel Thompson | Oficinas: 180 varas al Sur del Colegio de Britas. | Teléfono 3131 Apartado III | Suscripción mensual ₡ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 16 DE MARZO DE 1929

Número 3091

BOLIVIA NIEGA ESTAR HACIENDO PREPARATIVOS BELICOS

Hubo un choque entre los rebeldes y las tropas de Calles

Nueve personas perecen al desplomarse la pared de un túnel

Capetow, 15.—Dos horas después de haberse iniciado las labores de una de las minas de esta región, se desprendió un gran trecho de tierra, arrollando a nueve trabajadores que perecieron sin haber habido tiempo de salvarlos.

Hay poca esperanza de que termine el tráfico ilícito de narcóticos

Washington, 15.—Hay pocas esperanzas de que cese el tráfico ilícito de narcóticos con las leyes actuales, según se descubrió en los círculos oficiales.

La revelación de que más de \$25 000.000 en drogas se han

introducido de contrabando en los Estados Unidos, en poco más de seis meses, ha despertado más interés que sorpresa.

El comisionado de aduanas de los Estados Unidos, E. W. Camp, dice que el único medio de descubrir las drogas de contrabando es el acostumbrado de registrar los buques que llegan para cerciorarse de que no traen contrabando alguno, o mercancías no declaradas.

Pero actualmente ni las pequeñas multas, ni los experimentados coteadores y detectives, lo gran poner fin a ese peligro, que es de mucha mayor trascendencia que la prohibición.

Bolivia desmiente noticias extranjeras

La Paz, 15.—El gobierno ha entregado a los corresponsales de la prensa extranjera importantes declaraciones para su publicidad conteniendo la de no ser cierto que Bolivia esté aprovechando la buena fe de las demás naciones para llevar a término mientras tanto actividades militares en las fronteras.

El Presidente Moncada y Sandino

Managua, 15.—Ha desaparecido la teoría acerca de que el Presidente Moncada aceptaría un entendimiento directo con Sandino en caso de que se lleve a efecto un arreglo amistoso.

Desde hace dos semanas los liberales insistían en la teoría que el Presidente Moncada se ha apresurado a desterrar diciendo que no son liberales quienes han hecho la invención. Respecto a Sandino se dice que no ha procedido a las actividades de que se había hablado en estos días, aduciendo que probablemente está enfermo.

La Congregación Mariana de Caballeros

avisa a sus miembros que en lugar de la misa acostumbrada se celebrará una el martes próximo a las 8 a. m.

La Liga de Acción Social Católica

invita a sus socios a la reunión semanal que se efectuará hoy a las 7.30 p. m. en el Salón de Catecismo de La Merced.

Una avanzada de Calles se encuentra con una de los rebeldes

México, 15.—Dos pequeños grupos pertenecientes a las tropas que avanzan bajo el comando del General Calles, se encontraron esta mañana con una avanzada de los rebeldes, pero tan pronto fueron avistados, éstos retrocedieron, ocultándose.

El Gobierno de Rusia da amplias facilidades para la inversión del capital inglés

Berlín, 15.—El Gobierno de Rusia empeñado en iniciar de cualquier modo un acercamiento con Inglaterra, se ha manifestado anuente en las recientes negociaciones que se han hecho para

invertir grandes capitales ingleses en la explotación de varias industrias en aquel país.

Otra vez la cuestión de los estudiantes españoles

París, 15.—Noticias de las fronteras de España, informan que se sabe que respaldando decididamente a la acción de los estudiantes, numerosas personas han continuado insinuándoles mantenerse en actitud hostil contra el gobierno, mientras probablemente estalle otro movimiento en el país. De otras partes de España las noticias no confirman, pero aluden las distintas manifestaciones llevadas a cabo para secundar a los estudiantes de Madrid.

Pasan a la pág. 4

Un milagro en Lourdes

La llevaba en su delantal

La reñorita Henriqueta Hautin, de Lisieux, Francia, de edad de veinte años, empezó a enfermar desde los diez años: las funciones digestivas se turbaron más y más, los vómitos y las diarreas tomaron un carácter muy grave, complicándose con hemorragias del estómago.....; la enferma se debilitó gradualmente y desde hacía cinco años guardaba cama constantemente. Fue sometida a inyecciones de suero, se trató de alimentarla con la ayuda de una sonda introducida en el estómago, se le daba peptona, champagne.....todo fué inútil.

Desde hacía tiempo la pobre joven deseaba ir a Lourdes y todos los días pedía a la Santísima Virgen le proporcionara los medios. Tuvo en fin la alegría de ser admitida en la peregrinación de Cautances. Llegó a Lourdes el martes 8 de septiembre de 1908 después de un penoso viaje de 36 horas, durante el cual no pudo tomar más que un poco de agua y champagne. Se encontraba en un estado de extremada debilidad y no pesaba más que 35 libras (el peso de un niño de seis años) cuando al principio de la enfermedad, a la edad de diez años, pesaba ochenta.

Al llegar al hospital le dieron un vaso de agua de la Gruta, lo retuvo, y desde este momento los vómitos cesaron. Después, a medio día, en la piscina, la señorita Hautin experimentó nueva mejoría: la diarrea hasta entonces continua se detuvo, un momento después en la procesión sintió volverle las fuerzas.

Refiere así su curación:

«Era el 9 de septiembre, día inolvidable. El Ilmo. Señor Obispo de Evreux llevaba el Santísimo Sacramento. Los enfermos estaban colocados al rededor de

la plaza del Rosario; yo estaba a la izquierda. Monseñor principió a la derecha bendiciendo con el Santísimo a cada uno de los enfermos. Cuando llegó cerca de mí, sentí no se qué de sobrenatural y exclamé: «Yo quiero levantarme, estoy curada. ¡Oh, cuán bueno sois, Dios mío!» y héme aquí sentada sobre mi camilla; una buena señora que estaba a mi lado me impidió levantarme completamente. Llorando de alegría dije: «Tengo hambre, mucha hambre!» Mi amable enfermera me dió pastillas de chocolate, las comí con apetito, bebí también agua».

«Terminada la procesión, vamos a la oficina de las constataciones. Bajé sola de mi camilla, y fui sin apoyo (tenía un espacio que caminar) cerca de los doctores que quedaron atónitos al ver un cuerpo sin músculos, sin nervios, sin senovia, caminar con aire tan gozoso. Oí al médico en jefe, seños Boissarie, que decía: «Siéntese, señorita, va usted a romperse... Esto no es solamente un milagro, es una resurrección».

«Yo continuaba sintiendo hambre. En la tarde; en el hospital, tomé leche, guisado de vaca y fruta..... No vomité nada y la diarrea había desaparecido.....»

El 21 de septiembre, o doce días después, escribía la señorita Hautin: «En vez de 35 libras peso ahora ochenta. Como, duermo, camino; todos los síntomas de la enfermedad han desaparecido.....»

Cuando vino a Lourdes tenía 20 años, pesaba 35 libras, su madre la llevaba en su delantal. Fué sí una verdadera resurrección que se operó en ella al paso del Santísimo Sacramento y con la valiosa y maternal mediación de la Virgen Inmaculada.

(«El Univers», de París).

DE ROMA

Gustavo V es recibido por el Papa

—El 10 de febrero en la mañana el Pontífice recibió en audiencia oficial, al Rey de Suecia Gustavo V, quien ha tenido la fortuna de ser el primer Monarca que haya felicitado personalmente al Sumo Pontífice por el arreglo de la llama «Cuestión Romana».

El Rey Gustavo V se trasladó al Vaticano, con su séquito en dos automóviles. El séquito estaba compuesto por el almirante conde de Erhenwar, el chambelán íntimo, Hallin, el primer chambelán de la Reina, barón De Geer y el chambelán secretario del Rey, barón de Beckfriis.

El augusto visitante fue recibido por Monseñor Nardone, secretario del Ceremonial, al que acompañaban dos camareros secretos de nacionalidad escandinava, el conde De Faus y el marqués de Lagergreen y el Príncipe Róspoli, gran maestro del Santo Espicio, el cual descendió para abrir la portezuela del automóvil que conducía al Soberano. También se hallaban presentes el comandante y ayudante mayor del Cuerpo Pontificio de Guardias Nobles.

Gustavo V penetró en las habitaciones pontificias escoltado por Guardias suizas.

En la Sala Clementina fue recibido por Monseñor Caccia Domini, maestro de Cámara, al

que acompañaban los nobles de la Antecámara secreta y dos abogados consistoriales. Monseñor Caccia Domini hizo las presentaciones de los miembros de la Corte pontificia.

Al llegar a la Sala de los Tapices, fue recibido Gustavo V por los camareros secretos, Monseñores Venini y Pensuti, y los oficiales de las Guardias suiza y palatina. En la antecámara secreta se encontraban el también camarero secreto Monseñor Callori y el exento de servicio de la Guardia Noble, Príncipe Lelio Orsini.

La entrevista entre Su Santidad y el Soberano de Suecia se prolongó por espacio de un cuarto de hora. Después de ella Gustavo V hizo la presentación de su séquito.

El Romano Pontífice hizo entrega al Monarca de una fotografía suya, con una cariñosa dedicatoria autógrafa, y el Rey hizo al Papa un regalo semejante.

Gustavo V no efectuó la acostumbrada visita al Cardenal Secretario de Estado, porque Monseñor Gasparri, a consecuencia de un fuerte resfriado que sufre en la actualidad, no pudo abandonar su cámara. Sin embargo Monseñor Pedro Gasparri ha podido recibir a algunos miembros del Cuerpo Diplomático, entre los que figuraba el embajador de Chile cerca de la Santa Sede.

Por la santidad del matrimonio

El Ilmo. Sr. Obispo de Augustópolis, Vicario Apostólico de los Llanos de San Martín (Colombia), ha publicado una oportunísima Pastoral contra los males que en estos tiempos de tan marcadas tendencias materialistas atentan contra la santidad de tan gran sacramento como es el del matrimonio.

Después de establecer la conclusión de ser el matrimonio de institución divina, conclusión que prueba con multitud de testimonios y razones teológicas, hace la atinada observación que se contiene en las siguientes palabras:

«Hablo del mundo y no de la sociedad verdaderamente cristiana, que vive en medio de él. Ahora bien, tres fuentes mundanas hay que llevan al matrimonio: el Interés, la Pasión y la Costumbre.»

Para los padres mundanos, pues, el matrimonio es principalmente un negocio, para los esposos casi únicamente un placer, para todos un asunto que se trata con una imperdonable ligereza. No invocan a Dios antes de celebrarlo, ni consultan el asunto con El. De si es católico practicante o no, el contrayente, son pequeñeces que no importan. Qué educación tiene la joven?, qué vida llevó el futuro? Son preguntas que nadie hace. Si acaso se informan sobre ello, es para absolver y perdonarlo todo. En cuanto a la joven, es entregada sin saber a dónde va ni lo que hace. Recibió una educación a menudo, frívola y de una molición extrema como preparación a los austeros e ignorados deberes del matrimonio y de la maternidad. La pobre niña ve en ese yugo una liberación, en ese sacrificio una conquista, ¡ay! con frecuencia, qué: un traje más rico que lucir. Fijado el día, se están preocupando por todo, con excepción del alma. Hay flores, joyas, fiestas Pero, eso de purifi-

carse con una confesión íntegra de sus culpas, eso de atraer sobre sí por una oración más asidua bendiciones más que nunca necesarias; eso de acercarse a los divinos sacramentos, de ligarse con Dios para ser ligados por Dios, eso de invitar a Jesús a sus bodas, de honrarlas por obras de caridad, todo eso, decimos; son asuntos y pormenores para los cuales no queda tiempo.

.....Qué lejos estamos aquí de las ideas y costumbres cristianas! Ahora bien, de una fuente envenenada, ¿cómo han de nacer hijos bendecidos? ¿No heredarán estas pobres criaturas los vicios de sus padres? Y estos podrán procurarles el bien por excelencia de la verdadera educación sin la cual el que da la vida, traiciona, y el que nace es desgraciado, infeliz? Imposible.

Si como esposo, esposa, no se vive sino para la tierra, ¿cómo se criará la prole, los niños para el cielo? Todo es para el cuerpo y para la vanidad. Si el niño lleva buena salud, si tiene atractivos, si es inteligente, si revela talento, ya es un niño cumplido. Risas darán sus vicios, y sus pasiones nacientes merecerán aplausos, admiración. Todo está entregado al capricho de una naturaleza que la luz cristiana no alumbra y que la gracia perdida ya no puede reprimir. O los padres son demasiado severos, o sobre todo, hoy día, son víctimas de detestable complacencia. De ahí esas generaciones emolientes inclinadas hacia la tierra, ignorantes de las cosas eternas, incapaces a no ser que Dios haga milagros—de sus admirables destinos.

Ahora ¿qué hacer para tratar santamente esa cosa tan santa que es el matrimonio?

Volver por las costumbres cristianas que dicta la fe. Ahí está el gran secreto, ahí está la curación de la sociedad, íbamos a decir su resurrección.....»

Santorial

Sábado 16.—Santos Julián, mártir; Ciriaco, diácono y Heriberto.

SAN JULIAN DE CILICIA, MARTIR

Este Santo fue ciliciano, de familia senatoria en Anazarbo, y propagador del Evangelio. En la persecución de Diocleciano cayó en manos de un juez, que más parecía bestia que hombre, a juzgar por los bárbaros tormentos con que se prometió vencer su constancia. Por espacio de un año fue arrastrado por todas las ciudades de Cilicia; pero esto sólo sirvió para engrandecer la gloria de este martirio y animarle a mantener la perseverancia de la fe a todos los cristianos de Cilicia. Los azotes, el fuego, el cuchillo todo se empleó para atormentarle con la más inaudita crueldad. En Egea, ciudad situada a las orillas del mar, mandó el feroz verdugo meter al santo en un saco lleno de escorpiones, serpientes y víboras, y arrojarle de esta manera al mar. Este lo devolvió a la orilla, y los cristianos le llevaron a Alejandría de Cilicia, y después a Antioquía. San Juan Crisóstomo pronunció su panegírico ante sus sagradas reliquias.

A los señores Curas y Mayordomos

Habiendo en la Parroquia de Heredia dos imágenes de San Isidro, una grande y otra algo más pequeña, se vende una de ellas, cualquiera que sea. Valen \$ 350 y \$ 300, respectivamente.

En vísperas de un conflicto

Cada día los asuntos técnicos y económicos entre la empresa Wayss and Freitag, contratista de nuestras calles, y el Comité de Pavimentación, se ponen más tirantes, quizás más agrios.

Se olvida que esos negocios obedecen a un contrato y que ya no es hora de echar pie atrás, pues toda discusión está sometida al arbitraje.

La verdad es que en todo esto la verborrea es abundante y que se ha perdido lo mejor del verano para los trabajos de calles.

El cambio de comité ha sido desfavorable. En primer lugar las entradas se van a ir en sueldos de los ingenieros.

Esto ya va para largo y lo peor es que ya el ejecutivo no quiere intervenir.

Esta semana se ha hablado de un reclamo.

Se arguye que los precios cobrados por la Wayss son muy elevados.

Todos estos reclamos motivaron una larga entrevista entre el Jefe del Ejecutivo y don Julio Acosta, presidente del Comité de Pavimentación.

Suscríbase a este diario

Coptos, abisinios, judíos y griegos

Hace sesenta años que los coptos y los abisinios de Jerusalén se disputan el monasterio «El Sultán», reclamando cada iglesia disidente el derecho exclusivo de propiedad sobre él. El último patriarca copto de Alejandría, de Egipto, Monseñor Cirilo V. había aprobado un «modus vivendi» provisional dividiendo dicho convento en dos partes confiadas, respectivamente, a los dos grupos de contendientes. Cuando hace unos años, Ras Tafari Makonnen, entonces regente y príncipe heredero de Abisinia, visitó Egipto, intentó también resolver de manera definitiva la cuestión, mas su tentativa no tuvo éxito. Ahora Tafari Makonnen es Negus de su país, y en su nueva dignidad ha comunicado estos días al sucesor de Cirilo V, Monseñor Juan XIV, que él no seguirá la tradición, enviando una delegación a Egipto para pedir al Patriarca copto un obispo para su capital, Addis Abeba, si antes no queda resuelta para siempre, y según justicia, la cuestión del monasterio de «El Sultán», en Jerusalén.

¿Una ciudad judía en Galilea?

No obstante las dificultades de toda suerte que encuentra en su camino, el Sionismo continúa trabajando por la creación de un Hogar Nacional Judío en Palestina. Una nueva prueba de su constancia y de su audacia nos la ofrece ahora en su proyecto de fundar una ciudad israelita en la orilla mediterránea de Galilea, entre Jaffa y San Juan de Acre, a unos kilómetros del Cisson. Esta futura ciudad judía será llamada Kurdanih, del nombre de las fuentes que la proveerán de agua potable. Una gran parte de la región ha sido ya comprada por el Jewish National Fund. Este terreno estaba hasta hoy infestado por la malaria. Ahora se le ha saneado completamente, desecando las charcas por medio de canales que llevarán el agua pluvial al Fuhara, un afluente del Cisson. Según los promotores de esta empresa,

el puerto que se construirá en Jaffa asegurará a Kurdanih un gran movimiento comercial. La nueva ciudad será la metrópoli sionista de Galilea, como Tel-Avivlo es ya de Judea. Nosotros nos limitaremos a desear que Kurdanih se establezca sobre una base moral y económica más sólida que la de Tel-Aviv.

Para la electrificación de Palestina

La Sociedad eléctrica palestina de Mr. Rutenberg trabaja hace unos meses en la construcción de un dique sobre el Yarmuk, afluente del Jordán, cerca del lago de Tiberiades. Esta obra se destina a formar un depósito de una superficie de 1200.000 metros cuadrados. Desde este lago artificial, un canal de 400 metros de largo traerá 160 metros cúbicos de agua por segundo hasta una cascada de 27 metros que pondrá en actividad una gran central eléctrica capaz de producir 6.300 voltios. Esta energía, transformada en 6.600 voltios, será conducida a Caifa y a Jaffa. En esta audaz empresa trabajan más de 600 obreros.

Contra el calendario gregoriano

La oposición de los griegos ortodoxos del patriarcado de Alejandría de Egipto contra la introducción del calendario gregoriano no ha cesado todavía. Estos días ha estallado otra protesta en Port-Said. Con ocasión de la Pascua de Navidad, según el calendario juliano, una muchedumbre pidió al archimandrita de la ciudad, enfermo en cama, que celebrase las antiguas ceremonias. El sacerdote rehusó, alegando la prohibición de sus superiores, pero en realidad por que el Santo Sinodo ha mandado a todos los presbíteros que sigan el calendario gregoriano. Entonces se le obligó por la fuerza a levantarse, ir a la iglesia y celebrar la santa misa. Después de haber asistido al acto religioso, la muchedumbre recorrió en manifestación las calles de la ciudad, gritando en griego: «¡Viva el antiguo calendario!»

Dr. Mombelli

Jerusalén, 17 de enero.

Del «Siglo Futuro»

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena

para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, investigaciones, preguntas, molestias de cualquier género, e. c., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desean buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompaña el importe aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a La Plata Exchange
31 West 111 Street, New York, N. Y.

ESCOJA

el remedio para las lombrices que más le agrade.

“Parasitoides Zúñiga”
es lo mejor

Tres cucharaditas por la tarde
y tres por la mañana.

Boticas: Tropical, Oriental, Uribe & Páez,
Victoria, Nacional y Violeta

MAGNESURICO

Disolvente del ácido úrico, antiséptico intestinal para la Dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc., etc.

ACABA DE LLEGAR A LA
BOTICA VARGAS

AGENCIA EXCLUSIVA

De Guadalupe

La Santa Misión

Desde el año 1925, en que dos Rvdos. Padres Capuchinos fueron llamados por el Sr. Cura de esta Parroquia, Presbo. Maín, con el fin de que a todos los hijos del pueblo dictaran unos *buenos ejercicios espirituales*, no habíamos vuelto a tener la dicha de oírlos, a ellos, los infatigables misioneros, hijos del Seráfico Padre San Francisco de Asís, hasta el 7 del mes anterior.

Y a partir de ese día, los Rvdos. Padres no desperdiciaron un minuto, dando a su cuerpo sólo el indispensable descanso, para continuar como buenos obreros, sin importarles, que pueda caer el agua, o apurar el sol, sólo ansiosos de que en la viña fructificara buen fruto y fuera abundante la cosecha, y rebosaran los oargres. al llegar la siega.

Consolador es pensar, que después de 10 días de *Misión* apenas si habrá habido algún que otro guadalupano, que despreciando la gracia no se aprovechara de ella. Pero estas excepciones dolorosas, no son sino motivo de una más viva compasión—que debe traducirse en oraciones—de parte del inmenso número de dichosos, que oyeron la palabra del Señor y la *puse* ron en práctica.

El fuego apostólico ha corrido a raudales desde la sagrada cátedra, de donde, las grandes enseñanzas de nuestra Santa Religión, fueron dichas con toda claridad, enseñanzas penetrantes y duras si se quiere, pero verdaderas y eternas.

Para rematar tanta fatiga apostólica, con bronce de oro, se organizó una hermosísima

procesión eucarística en la que los adoradores, que fueron todos los buenos hijos de este cantón, dieron la más alta nota de su grande y verdadera religiosidad. Jesús Sacramentado, Rey espiritual y supremo de los costarricenses fue llevado bajo palio por las calles que circundan la plaza, como para tener una vez más la alegría de ver al divino Maestro seguido y aclamado por su pueblo. ¿Qué habrán pensado de todo esto los envidiosos protestantes, que domingo tras domingo en un empeño vano y loco llegan a predicar... (en desierto) un Cristo desfigurado, un Cristo con cuya sangre no hemos sido redimidos, porque es de pura conveniencia humana? Pero preferimos dedicarles párrafo aparte en algún próximo número.

Ahora queremos sólo decir que la Santa Misión ha sido abundante en frutos espirituales y que el pueblo está del todo satisfecho con la labor realizada por los Rvdos PP. Fray Leonardo y Fray Raimundo, testimoniándolo el lunes, cuando debiendo despedirlos con pesar, 14 camiones repletos de acompañantes se encargaron de hacerles guardia de honor a los Misioneros, mientras se dirigían a Cartago.

En todo esto es muy de tener en cuenta el celo del señor Cura Presbo. Marín, a quien felicitamos de verdad.

Anúnciese en este diario

UNA MUJER CONTENTA.

Aparte de toda cuestión de forma o facciones, tiene un atractivo que le es propio. La frescura de sus mejillas, la elasticidad de su puzo, el timbre de su voz—todo esto forman atractivos para todo el mundo. Maravillosa y valiosa como es, la salud no es cosa tan difícil de lograr, como creen algunos desanimados. La mayor parte de las afecciones femeniles, proceden de sangre impura, nutrición defectuosa y baja vitalidad y debilidad general. La ciencia moderna proporciona el remedio que mejor éxito ha dado para tal condición, la PREPARACION de WAMPOLE. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarrabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Tomada antes del alimento, mejora el apetito, enriquece la sangre y alivia esas debilidades que afligen al sexo, que son el verdadero origen de su malestar. Es un consuelo para las esposas cansadas, las madres que están criando, y las niñas en su desarrollo. Imparte color a las caras pálidas y robustece los pechos hundidos. Para es la vez que se le haya pedido alivio y ayuda que no haya respondido con prontitud. El Dr. J. Valenzuela, Catedrático de la Universidad del Guayas y especialista en Enfermedades tropicales, de Guayaquil, Ecuador, dice: "Certifico que he usado en mi clientela con éxito notable la Preparación de Wampole y que es bien tolerada aun por los pacientes de estómago más delicado." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca americana. Cualquier otra preparación analoga, no importa por qué se haya hecho, es una imitación de poco valor. En las Boticas.

CAFIASPIRINA

significa la última palabra en eficacia contra los dolores de cabeza, muelas y oído. Si tratan de vender a usted un producto similar, rechácelo, váyase a otra parte, y exija el legítimo que se identifica por la CRUZ BAYER



estampada en cada tableta, tubo, etiqueta y "Sobrecito."

El hogar y la taberna

I
En una casa de aldea pintada de azul y blanco y abrazada por la barra que corona su tejado,

Vive un pobre matrimonio ocupando el piso alto con dos pequeños balcones donde la parra hace marco.

Una asquerosa taberna ocupa el piso de abajo tan estrecha y tan menguada, cual conviene a tan vil antro.

Viven los pobres de arriba de los frutos sazonados, con el sudor de su frente y la virtud del trabajo.

Y sostiene la taberna la esplendidez de borrachos que quitan pan a sus hijos para vicios tan nefandos.

II

Era una noche sombría en que el cielo encapotado velaba cien mil estrellas con su densísimo manto.

Arriba en aquella casa están rezando el rosario, mientras blasfeman y cantan los del tugurio de abajo.

El rezo de los de arriba es un dulcísimo canto, más puro que el de la alondra, cuando flota en el espacio.

Y las voces del tugurio, pálidamente alumbrado, siempre son necios alardes o ronquidos de borrachos.

Es el ángel del amor el que arriba está rezando y es el demonio del odio el que blasfema allá abajo.

Son corazones de flores los que rezan el rosario, y los de abajo son viles, como el cieno de los charcos.

Arriba termina el rezo con besos inmaculados, y empiezan agrias disputas los que están bebiendo abajo.

Quedan arriba dormidos en un cariñoso abrazo, por el ángel del hogar defendidos y velados.

Y abajo acaba la orgía en puñaladas y palos, en voces aterradoras, y en horrendo asesinato.

Y mientras arriba reina el silencio más sagrado, la bendita paz cristiana, con su dulcísimo encanto.

En la taberna tendido queda un hombre agonizando, con sangre que a borbotones le fluye formando un charco.

Y entre la densa negrura que entenebrece el espacio, brilla siniestro el puñal como la luz de un relámpago.

José Castañón Barinaga

DE HEREDIA

El estudioso y esforzado joven heradiano, don Francisco Dobles Chaves, después de brillantes exámenes de rigurosa prueba, salió victorioso obteniendo como premio valioso de sus estudios, el título honorífico de Bachiller en leyes, que le confirió un jurado examinador, el que felicitó calurosamente al joven sustentante.

Jóvenes como Dobles son elementos de alto valor moral e intelectual que honran a la ciudad que les vio nacer.

Felicitamos muy cariñosamente al aventajado estudiante como también a sus padres don Pedro Dobles Sáenz, doña Lola Chaves de Dobles y demás hermanos.

La Escuela Normal ha abierto su curso lectivo para el presente año. Su nuevo Director Lic. don Juan Dávila, sabía imprimirle el rumbo necesario para que un establecimiento de esta índole, pueda corresponder al objeto primordial a que está llamado; eso se espera de la alta competencia y demás cualidades que reúne con largueza el profesor Dávila.

Fañez

Marzo 13 de 1929.

Casa de habitación

Se vende una al costado Norte de la iglesia de San Francisco de Mata Redonda. Tiene 6 varas de frente por 50 de fondo. También puede alquilarse en \$50 mensuales a familia cuidada y de buenas costumbres; entenderse en esta oficina.

PIANOS ALEMANES DE CALIDAD SUPERIOR

Los mejores que llegaron al país

Construidos expresamente para el clima tropical

MARCAS:

"KRAUSS" y "BOGS & VOIGT"

con facilidades de pago.

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)
San José • Costa Rica

Anuncie en este diario



NUEVA YORK
NUEVA ORLEANS
SAN FRANCISCO
INGLATERRA
PANAMÁ
CUBA
JAMAICA

Servicio directo de Vapores

Durante la interrupción del tráfico con Limón, los pasajeros pueden reservar pasajes para los vapores que salen de Cristóbal, como sigue:

Servicio semanal con los vapores Calamares, Pastores, Toloa, Ulúa. Llegan a Cristóbal los jueves por la mañana procedentes de Nueva York, vía Habana y Kingston y salen de Cristóbal los viernes por la tarde para Nueva York, tocando en Limón y Habana.

Servicio quincenal con los vapores Coppename, Irionia y Surfame. Llegan a Cristóbal el día miércoles la mañana en con procedencia de Nueva Orleans, zarpando de Cristóbal para Nueva Orleans el día Viernes en la tarde.

Servicio semanal con los vapores Saramacca, Esparta, La Perla, San José, Limón y San Mateo. Llegan a Limón los Viernes por la mañana procedentes de San Francisco, vía Canal de Panamá y salen para San Francisco por la misma ruta los Sábados en la mañana.

Servicio quincenal con los vapores Ariguani, Carare, Cavina. Llegan a Cristóbal el día miércoles por la mañana con procedencia de Avonmouth (Inglaterra) con escalas en Barbados y Trinidad y salen para Avonmouth el mismo día por la tarde con escala en Limón y Kingston.

Los pasajeros para los puertos olembianos de Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta, pueden hacer cómodamente la conexión en Cristóbal con los vapores Metapán, Sixaola, Santa Marta y Zacapa que hacen semanalmente este servicio.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón o los sub-agentes en San José, Srs. Sasso & Pirie Sucs., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Limón, Enero 17 de 1929.

M. M. MARSH,
Administrador



United Fruit Company

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón
de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.
Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 104 - APARTADO 927

El perro

Aullaba y ladraba el fiel mastín, alarmado por el roce de las ramas y el correr de las liebres entre los matorrales,

Y su amo, fastidiado por que no lo dejaba dormir, le tiró una piedra.

El perro calló y refugióse en su casilla.

Poco después vió que saltaban el cerco dos hombres de aspecto siniestro y que se dirigían hacia la casa.

—Si ladró,—pensó el perro,—mi amo me tirará otra piedra.

Guardó silencio, y los ladrones robaron todo cuanto pudieron llevar.

Al despertar el amo y ver que habían desvalijado su casa, dió gran paliza al perro porque no había dado la voz de alarma con sus ladridos.

Y el perro, derrengado, aullando de dolor, pensó:

—¿Cómo entender a los hombres? Anoche me tiraron una piedra porque ladraba y hoy me maltratan porque no ladré.

Se reunieron 20 madres para combatir los malos cines

Se ha abierto una bien dirigida campaña escolar contra los malos cines.

Los directores y los padres de familia se han unido para salvar a sus hijos de los perjudiciosos resultados de la pantalla y de centenares de películas inmorales, antisociales, pornográficas e inconvenientes en todo sentido.

Ha tocado la iniciativa a doña Victoria Madrigal V. H.

Esta institutriz llamó esta semana a las madres de sus discípulas para prevenir las y sólo 20 llegaron.

Pero son bastantes para emprezar una acción conjunta contra el mal que indicamos.

Además hemos sabido que se va a pedir al Ministro de Gobernación un reglamento sobre las matinéas y las funciones entre semana.

Pronto nos ocuparemos de esta cuestión, celebrando mucho el apoyo de los maestros.

Hace poco tiempo que un joven químico descubrió en su Laboratorio un compuesto que aplicado a la piel, le daba, al poco tiempo, una tersura extraordinaria. Siguió preparándolo por algún tiempo para algunas jóvenes damas que, enteras del secreto, ocurrían a él para mejorar el estado de su cutis. Pero llegó a ser tal la demanda que acaba de lanzarse al mercado con el nombre de Loción para el Cutis «DERMALIX», que puede obtenerse en las farmacias acreditadas.

LACHSSCHINKEN
Ger Schinken
Schunkenwurst
Junger Spinat
Pflifferlinge
Sauerkraut
Fraukfurter Würstcheu
Aguila de Oro-Pujol Hnos.
Teléfono 193

Arreglo de la Wayss y Freitzag en la Estación

Vimos ayer comenzados algunos trabajos de calles en la tercera Avenida Este, en las proximidades de la bodega de la Estación del Atlántico. La Compañía está deseosa de seguir sus labores, pero la extensa y carísima tramitación del nuevo Comité lo impide. Con decir que cada miembro de la Comisión gana en cada tarde-cilla cuarenta colonejos, está dicho todo.

La Junta de Saneamiento que llevó a cabo las obras de cloacas y de canería, NO DEVENGO dietas e hizo su trabajo tesonero durante CINCO AÑOS.

Tampoco ganan dietas los miembros de la Junta de Educación, que son tan activos y que tienen que luchar con una gran escasez de fondos. Pero así son las cosas. En dietas y sueldos se van a ir los dineros asignados.

Dr. Herdocia
Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA
Horas de oficina:
10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.
Contiguo al T. Variedades

R. A. MIRANDA
Trajes en abonos de \$ 3.50 por semana y uno de obsequio
Ultimos estilos
PRECIOS MODICOS
CASIMIRES INGLESSES
Teléfono 197 - Pasaje Jiménez

BOTICA VARGAS
APARTADO 716 — TELEFONO 2812
Consultorio de los Doctores
Rafael Calderón Muñoz
— y —
Rafael Angel Calderón Guardia
ESMERADO DESPACHO DE RECETAS
POR UN COMPETENTE PROFESIONAL

Radiogramas

Vienen de la primera pág.

El aumento de la armada inglesa

Londres, 15.—Según un largo discurso pronunciado anoche ante la Cámara de los Comunes, Bridgeman, Primer Lord del Almirantazgo británico, declaró que en el curso del año que se aproxima serían botados tres nuevos cruceros con el propósito de establecer un balance con el porcentaje naval de la Gran Bretaña y sus compromisos establecidos con las demás naciones.

Hay calma en la Ciudad de Juárez

El Paso, 15.—La ciudad de Juárez sigue en poder de los insurgentes y sin embargo hay calma aparente. Las autoridades americanas reportaron que ayer se dió cuenta de que tres correos llegaron hasta el cuartel de los rebeldes, creyéndose que llevaban mensajes del sector oriental.

El matrimonio de Lindbergh

Brownville, 15.—El Coronel Charles A. Lindbergh, preguntado de su regreso a México, dijo que espera hacerlo cuanto antes, pero se abstuvo de contestar acerca de la fecha en que se ha de realizar su matrimonio, siguiendo su costumbre de no hablar de este asunto. Sus amigos creen que tan pronto regrese a México contraerá matrimonio.

Saltillo en comunicación directa

Saltillo, 15.—El servicio ferroviario ha quedado reanudado con el retiro voluntario de los rebeldes y la reparación diligente de los enormes trayectos de línea que estaban destruidas.

El ex Gobernador Topete no retrocede

Mexicali, 15.—Un despacho admitido por los oficiales de tránsito con procedencia de los revolucionarios, contiene la declaración terminante del Ex-Gobernador de Sonora, Topete, acerca de que no estará dispuesto a rendirse aun cuando sus columnas se desbandasen. Otras informaciones dicen que el General Calles ha preguntado a las autoridades costeras acerca de si es cierto que en ciertos parajes han sido desembarcados al Sur de Baja California armas y municiones consignados a los jefes revolucionarios. Esta noticia no ha sido confirmada.

NOTAS CORTAS

Está pendiente un juicio de investigación que se hace sobre los manejos del Administrador del Mercado de aquí. El asunto llegó hasta la Municipalidad.

—En Alajuela se ofreció el día 14 un gran funeral en memoria de las víctimas de la catástrofe del Río Virilla. Estuvo muy concurrido.

—En Aserrí la Junta de Educación ha recogido en sólo una semana 135 colones de multas por inasistencias escolares.

Pensión Bonilla

Se alquilan cuartos a personas de buenas costumbres.

Se venden almuerzos y comidas. Jueves y domingos servicio especial. Se atienden pasajeros de provincias.

Aseo, moralidad, economía, buen trato.

San José, 75 varas sur Casa Cural Merced.

Manuel Antonio Bonilla N.

A. BRESCIANI G.
Harinas Don Q, Certificado de Oro, Las Américas, León de Oro. Hierro para techo, Clavos de alambre, Papel de Periódico y de Carnicero, Arroz de Primera Calidad.
TELEFONO Nº 47 — APARTADO Nº 723

TRATAMIENTOS GLANDULARES

Mas eficaces para personas deficientes en funciones normales. Los numeros en el dibujo indican el lugar de cada glándula, con una línea indicando la descripción de las funciones de cada una.

1. Secretiones normales de la glándula pituitaria ayudan al desarrollo sexual y reparan la debilidad causada por los errores de la juventud. Desarrollan hombres viriles y vigorosos, mujeres bien formadas y la inteligencia de ambos. Nadie puede usar su propio funcionamiento, cuando estas glándulas están debilitadas.

2. Secretiones normales del tiroides, gobiernan la estructura corpórea, la blancura de la dentadura, las paperas y la hermosura cutánea; dan a la mujer una vivacidad juvenil, evitan la calvicie, los cabellos blancos y la palidez. Es la glándula de la hermosura, íntimamente relacionada con las glándulas sexuales.

3. Las adrenales son las glándulas combatientes. Estas importantes glándulas, al ser normales, equivalen a acción acomodadora, musculatura fuerte, nervios firmes y vitalidad suprema; evitan la depresión mental, la melancolía, neurastenia y la cobardía.

4. En los varones de mediana edad, una glándula prostata anormal causa reumatismo y ciática, dolores en la espalda, piernas y en los pies, así como dolor de cabeza, estreñimiento, cistitis, torpez del hígado, debilidad en los riñones y un deseo frecuente aunque dificultoso de orinar.

5. Secretiones normales de las glándulas del sexo femenino ahuyentan la aparición de la vejez prematura, dolores en la espalda y costados, y la dolorosa agonía causada por los órganos femeninos debilitados. Dan a la mujer buenas formas, gracia y delicadeza, haciéndola irresistiblemente atractiva.

6. Las glándulas del sexo masculino gobiernan el vigor, la vitalidad y la virilidad, dan valor, ambición, energía e intelecto. Los grandes hombres históricos fueron siempre favorecidos con una gran vitalidad glandular.

GLANDULAS NORMALES EQUIVALEN VITALIDAD SUPREMA

TRATAMIENTOS RACIONALES PARA PERSONAS DEBILITADAS
Las Glándulas Endocrinas del organismo humano gobiernan ciertas funciones vitales, debido a las sustancias que secretan. Estas sustancias son llevadas por la circulación de la sangre a todas partes del cuerpo y especialmente a los órganos sobre los cuales su acción específica debe ser ejercida. El uso de las sustancias glandulares en el tratamiento de enfermedades está consagrada en las glándulas desecadas, ó en los extractos de estas glándulas comprendidas en nuestra Combinación de Tratamientos Glandulares. En este anuncio, hemos brevemente nombrado las funciones de las glándulas más importantes y señalado la aplicación racional del extracto, en forma de nuestras tabletas. Este maravilloso sistema curativo, es hoy en día sancionado por los médicos más adelantados de la ciencia médica.
EN RESUMEN, LA MENTE, NERVIOS, ORGANOS DIGESTIVOS Y ELIMINADORES, ASI COMO LOS ORGANOS SEXUALES, ESTAN TODOS GOBERNADOS POR LAS SECRECIONES DE LAS GLANDULAS DEL SISTEMA ENDOCRINO.
Observe atentamente las funciones que las glándulas performan, tal como está descrito en este anuncio y mándenos una relación de los síntomas existentes en su estado presente, todo lo cual estudiaremos detenidamente y le avisaremos por vuelta de correo acerca del Tratamiento más conveniente.
Toda nuestra correspondencia y direcciones están escritas en español y todos nuestros tratos son estrictamente confidenciales. Nuestra dirección es la siguiente:
ELECTIC RESEARCH COMPANY

REFRESCOS TRAUBE CERVEZA